

10.11.2016 - 10:50 Uhr

## Adolescence et consommations: le rôle important des parents



Lausanne (ots) -

L'enquête Health Behaviour in School-aged Children (HBSC) met en évidence un lien étroit entre la relation que les adolescents entretiennent avec leurs parents et la consommation de substances psychoactives. Une nouvelle feuille-info présente les résultats, accompagnés de conseils pour les parents.

La feuille-info d'Addiction Suisse se base sur l'enquête nationale sur la santé des élèves (HBSC) de 2014. Réalisée sous l'égide de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) dans plus de 40 pays, cette étude s'est intéressée entre autres à la consommation de substances psychoactives des adolescents et à leur relation avec leurs parents.

L'intérêt des parents et la confiance, deux éléments clés Environ quatre cinquièmes des élèves de 15 ans estiment que leurs parents savent comment et avec qui ils passent leur temps libre. Les ados dont les parents ne sont que peu ou pas au courant de leurs loisirs sont proportionnellement plus nombreux à consommer du tabac, de l'alcool ou du cannabis. Ainsi, 8% des jeunes dont les parents savaient ce qu'ils faisaient de leur temps libre ont indiqué s'être enivrés au moins une fois au cours des trente jours précédant l'enquête; cette part était près de trois fois plus élevée chez les adolescents dont les parents n'étaient que peu ou pas au courant. Les chiffres sont aussi éloquentes en ce qui concerne la consommation de cannabis au moins une fois au cours des trente derniers jours; la part de consommateurs était de 10% chez les élèves du premier groupe, contre 23% chez ceux du second.

Le fait que les parents sachent comment et avec qui leur enfant passe son temps libre peut être le résultat de la bonne relation qu'ils ont avec lui. Une relation bâtie sur la confiance et le dialogue permet de discuter de ce qui tracasse les ados et de chercher ensemble des stratégies pour gérer les problèmes, ce qui peut éviter que les jeunes n'aient recours à des substances psychoactives pour chercher à aller mieux.

Quatre cinquièmes des élèves de 15 ans ont indiqué qu'ils pouvaient discuter facilement de leurs soucis avec leurs parents. Chez ces jeunes, la consommation de substances était aussi moins élevée: dans ce groupe, un élève sur dix s'était enivré au moins une fois au cours du dernier mois, alors que dans le groupe de ceux qui parlaient moins facilement avec leurs parents, cette part était de 14%. Pour le cannabis, les chiffres sont de 12% pour le premier groupe et de 16% pour le second.

Les résultats de l'enquête HBSC indiquent qu'une relation de confiance entre parents et ados constitue un facteur de protection important dans le domaine de la consommation de substances. Il est cependant aussi possible que les jeunes qui consomment des substances psychoactives le cachent à leurs parents ou ont des problèmes relationnels avec eux à cause de cette consommation.

### Conseils pour les parents

À l'adolescence, les relations entre enfants et parents changent radicalement. Dans leur processus d'autonomisation, les jeunes se tournent de plus en plus vers leurs ami-e-s. Les parents conservent toutefois un rôle essentiel et peuvent contribuer à prévenir les addictions

- en accordant de nouvelles libertés à leurs ados tout en posant, pour les sorties et la consommation de substances, des règles claires et adaptées à leur âge et en les appliquant de façon systématique; cela aide les adolescents à acquérir leur indépendance;
- en prenant suffisamment de temps pour discuter et en étant

ouverts au dialogue avec leurs adolescents;

- en insistant si nécessaire lorsqu'ils s'inquiètent de la consommation de substances de leur enfant et que celui-ci n'en parle pas volontiers avec eux;
- en recourant à un service de consultation spécialisé s'ils ont le sentiment d'être dans l'impasse.

Vous trouverez des conseils plus détaillés à la fin de la nouvelle feuille-info (1) et dans la rubrique parents (2) sur le site d'Addiction Suisse. Les parents peuvent également recevoir des conseils auprès d'Addiction Suisse (0800 105 105 ou par courriel sur [prevention@addictionsuisse.ch](mailto:prevention@addictionsuisse.ch)) ou auprès des centres cantonaux (voir [www.indexaddictions.ch](http://www.indexaddictions.ch)).

Health Behaviour in School-aged Children L'enquête sur la santé des élèves en Suisse a bénéficié du soutien financier de l'Office fédéral de la santé publique (HBSC) et de la plupart des cantons. <http://www.hbsc.ch/presentation.php?lang=fr>

(1) <http://ots.ch/leZ74>

(2) [www.addictionsuisse.ch/parents/](http://www.addictionsuisse.ch/parents/)

Soutenir les parents dans leur mission éducative est essentiel dans l'optique de la prévention des dépendances. Dans ce domaine, Addiction Suisse dispose d'une expertise exceptionnelle et propose des conseils, des brochures pour les parents sur les différentes formes de dépendance, des supports pédagogiques pour travailler avec les enfants et des cours pour les professionnels. Les parents dépendants sont également soutenus dans leur rôle de parents pour que les problèmes de dépendance ne se transmettent pas de génération en génération.

Plus d'informations sur notre site internet [www.addictionsuisse.ch](http://www.addictionsuisse.ch)

Vous trouverez le présent communiqué de presse sur: [www.addictionsuisse.ch/actualites/communiques-de-presse/](http://www.addictionsuisse.ch/actualites/communiques-de-presse/)

Contact:

Corine Kibora  
Porte-parole  
[ckibora@addictionsuisse.ch](mailto:ckibora@addictionsuisse.ch)  
tél.: 021 321 29 75

#### Medieninhalte



*Adolescence et consommations: le rôle important des parents / Groupe d'adolescents. Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000980](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000980) / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Sucht Schweiz / Addiction Suisse / Dipendenza Svizzera/yanlev-fotolia"*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000980/100795455> abgerufen werden.